

Edita Libro de Orientación Educativa para Profesores

Licenciado en Filosofía y Educación, actual orientador de los Colegios Hebreo y Rubén Castro, en 265 páginas entrega un amplio material y técnicas modernas de orientación para aplicarlas en clases y en el hogar con profesores, alumnos y padres.

Acaba de ser editado el libro titulado "La orientación en la sala de clases" del profesor Héctor Utiliano Otárola, Licenciado en Filosofía y Educación, profesor de Castellano y Orientador Educativo, de conocida y extensa labor docente en la Enseñanza Básica, Media y Universitaria de la V Región.

El actual orientador del Colegio Hebreo y de el Colegio Rubén Castro de la Universidad Católica, ha dedicado su libro a los profesores jefes, orientadores educativos, estudiantes de pedagogías y docentes en general.

Se trata de una obra eminentemente práctica de orientación de grupo, cuyos contenidos e instrumentos de orientación están elaborados preferentemente para ser trabajados con los estudiantes en clases.

Define muy bien en su libro de 265 páginas la naturaleza del objetivo de la orientación, indicando que "es un proceso psicopedagógico, individual o de grupo, cuyo propósito fundamental se centra en desarrollar en los alumnos la capacidad para conocerse, asumirse y ejercerse, con miras a lograr a que cada uno llegue a ser una persona con iniciativa propia para la acción, capaz de cooperar eficazmente y de utilizar las experiencias de una manera responsable y creadora".

El profesor Utiliano explica que con este libro, pretende colocar al alcance de los orientadores y docentes un instrumento eficaz y práctico para el educador el educando y su curso.

INSTRUMENTOS PRACTICOS

Este libro sobre orientación educativa, consta de siete partes llamadas Unidades de Orientación, las que abordan problemas comunes de los alumnos, las tareas, responsabilidades y diversos



Profesor Héctor Utiliano Otárola, autor del libro "La Orientación en la sala de clases".

problemas que experimentan por el hecho de compartir muchas de sus horas del día en un grupo llamado curso. Seis de las unidades están orientadas a los educandos y una a la orientación de los padres y apoderados en la experiencia conocida como Escuela para Padres.

Insertas en las unidades orientadoras se aprecia en el libro un valioso material, destacando canciones, poemas y otros textos literarios; diálogos; dinámicas grupales; cuestionarios de evaluación y otros instrumentos.

Especifica el autor que los contenidos y métodos se pueden usar en los niveles desde Segundo Básico a Cuarto Año Medio.

UNIDADES DE ORIENTACION

El libro la "Orientación en la sala de clases", en su Capítulo I "¿Quiénes somos los que integramos este curso?", intenta hacer del

curso un grupo de personas que se intercomunican como una pequeña comunidad.

Para ello recurren a técnicas de dinámica grupal, de "presentación" ante los compañeros.

El Capítulo II es la Unidad de Orientación "Conozcamos nuestro colegio", donde se pretende que el mismo alumno investigue e indague el medio donde estudia. Incorpora exposiciones de los alumnos y cómo realizar una entrevista personal.

"La amistad en las relaciones interpersonales" se llama el Capítulo III, el cual contiene canciones, poemas y narraciones basadas en el tema de la amistad. Se consideran pruebas y la técnica de diagnóstico de los problemas y sus soluciones.

Luego en el Capítulo IV "¿Cómo emplear adecuadamente el tiempo?", el profesor Utiliano se refiere a la labor docente de cómo guiar a los alumnos y de cómo planificar con eficacia la distribución del tiempo, según las necesidades e intereses del colegio y el hogar.

En la unidad de orientación del Capítulo V "Cómo estudiar y cómo aprender? Hábitos y técnicas de estudios", el autor del texto advierte que esta es la temática con mayor dificultad para los estudiantes. Por ello ha integrado prácticas de lectura, lectura rápida, ejercicios de cómo estudiar y leer, cómo tomar apuntes y disertar en forma oral.

Acerca de las problemáticas y "tareas de desarrollo del adolescente", alude el Capítulo VI "¿Quién soy? ¿Cómo soy? ¿Por qué soy así?".

Finalmente, el Capítulo VII es la Unidad de Orientación a los padres llamada "Conozcamos y ayudemos a nuestro hijo adolescente", donde ambos tratan problemas comunes abiertamente.

Editan libro de orientación educacional para profesores [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Editan libro de orientación educacional para profesores [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa